

20 février 2006

Daniel Desjardins  
16041, Rang L'Allier  
Mirabel, J7N 2G1  
(450)475-8411

Bonjour Mesdames et Messieurs

Je suis heureux de vous présenter mon avis concernant le mode de scrutin dans le cadre de la Commission spéciale sur la Loi électorale.

J'aimerais vous faire part d'une expérience de votation que j'ai très apprécié dernièrement. Cette méthode est celle utilisée à la dernière course à la chefferie du Parti Québécois. J'ajouterais au méthode de vote actuel, le vote par téléphone, se qui favoriserait le vote de tous les électeurs même si ceux-ci doivent s'absenter de leur circonscription le jour du vote. Le numéro d'électeur que nous avions était notre numéro de membre, il pourrait très bien être remplacé par un numéro d'identification que l'on pourrait retrouver sur une carte d'électeur avec photo bien sûr. Et j'oserais appeler cette carte; **Carte de Citoyenneté québécoise.**

Je n'ai pas une grande confiance en internet mais il serait toutefois indispensable pour éviter qu'une personne vote à la fois par téléphone et au bureau de vote.

Je favorise la finalité à majorité absolue pour déclarer un candidat élu dans chacune des circonscriptions. Avec la venue d'un nombre grandissant de parti politique, il ne serait pas avantageux qu'un candidat qu'on ne souhaite pas, soit élu. Je crois aussi qu'un gouvernement majoritaire est souhaitable. Cependant il faut que les députés d'opposition est plus de place à l'Assemblée nationale du Québec. Dans le cas où la Commission privilégierait un système à représentation proportionnelle ou mixte, la Commission devrait privilégier la compensation régionale. À Mirabel, la très grande majorité du territoire est agricole alors que le secteur résidentiel est concentré dans quelque secteur de la ville. Depuis quelques années les agriculteurs de Mirabel se plaignent de ne plus avoir de poids politique au sein du conseil de ville, les secteurs agricoles étant noyer dans les secteurs résidentiel.

Cette réforme de la Loi électorale doit être entériné par le peuple à mon avis. D'ailleurs, toutes ces grandes réformes pourraient être soumises par voie référendaire (par exemple fusion municipale, privatisation du système de santé, etc. ) Nous Pourrions nous baser sur le système californien. J'aime les gouvernements majoritaires mais je hais les dictatures.

J'ai entendu une phrase, je ne sais plus trop où mais elle disait ceci : Ce n'est pas la politique qui est laide mais ceux qui la font. Je crois qu'en rendant nos élus imputables aux décisions, aux gestes qu'ils posent, se serait un moyen de redonner confiance aux électeurs. Un exemple désolant est celui du contrôle des armes à feu du gouvernement fédéral. Ce projet devait coûter initialement 2 millions \$. Personnellement, je n'ai pas de problème avec un programme de 2 Millions, mais 100 Millions je ne suis plus intéressé, j'aurais bien d'autres priorités. Alors pourquoi les citoyens doivent continuer à payer les erreurs de calcul d'un ministre et de ces fonctionnaires dont il est supposé être responsable. Dans votre cahier à la page 8 il y a les trois rôles du député. Sous législateur, le député devrait aussi consulter la population de la circonscription. Par expérience vécu, il arrive parfois que des projets de loi modifie de façon très direct la vie de certains citoyens sans que ceux-ci n'est été consultés. Et son rôles entre ses électeurs et l'administration publique devrait être accrue. Souvent le reproche que l'on fait à nos politiciens est de les voir seulement en campagne électorale. Il faut tenter de rapprocher ces deux solitudes. Peut-être en organisant des rencontres avec la population, des rencontre non partisane bien évidemment.

Je ne suis pas certain, mais je crois que le jour des élections est traditionnellement le lundi parce que les gens sont généralement près de leur domicile. Si la Commission retient ma recommandation de vote par téléphone les électeurs pourront voter de l'endroit où il se trouvent. Donc je crois sincèrement que les élections devraient se tenir le dimanche, mais pas à date fixe.

Mon opinion sur la représentation des femmes, des communautés culturelles, des autochtones est la même, c'est en la personne la plus compétente, la plus rassembleuse de représenter la circonscription. Depuis presque 20 ans que je m'implique en politique et je suis heureux de constater que la présence des femmes s'accroît. Mais je ne crois pas que les redevances fait au parti politique changeront quelques choses.

Merci d'avoir pris quelques instant pour me lire,  
Je demeure disponible

